

NEWSLETTER

September 2023



Herzlich willkommen in unserer Schulgemeinschaft!

Am 8.8.23 haben wir 120 neue SchülerInnen mit ihren Familien bei uns begrüßen dürfen. Los ging's mit einem feierlichen ökumenischen Gottesdienst in St. Maria Königin, bei dem das „Wir sind Irmgardis“ im Vordergrund stand. Beim folgenden Festakt in der Aula wurden den Kindern 120 Sonnenblumen als Zeichen der Freude von den Klassenleitungen und PatInnen überreicht. Wir wünschen allen, dass sie viele sonnige Tage am Irmgardis erfahren werden! Beim anschließenden Buffet, das die Eltern der 6. Klassen gespendet haben, fand der Vormittag einen kommunikativen, gemütlichen Abschluss. *MZ*



Friends for Ghana

"Friends for Ghana" bedanken sich bei den SV-VertreterInnen für die große Spende von 9000€, die beim diesjährigen Solidaritätslauf zusammengekommen ist. Die Vertreter des Vereins, Herr Rohbrecht und Herr Bezani, berichteten über neue Projekte, die mit den Spendengeldern finanziert werden. So wurde ein großer Wassertank gekauft, um die Versorgung der Partnerschule mit sauberen Trinkwasser zu gewährleisten. *DÜ*



Steuergruppe des Irmgardis Gymnasiums

Die neue Steuergruppe am Irmgardis Gymnasium nimmt in diesem Jahr mit Hilfe professioneller Beratung ihre Arbeit auf. Zu Beginn des Schuljahres trafen sich Frau Tebroke, Frau Malaïke, Frau Anders, Frau Thiehofe und Herr Fanta zusammen mit der Schulleitung zu einer eintägigen Fortbildung am KSI in Siegburg. Nun werden die anstehenden Projekte mit Vorfreude angegangen. *THO*

Irmgardis kompakt

Im August besuchte die Bereichsleiterin des Erzbistums Köln **Frau Dr. Schwarz-Boenneke** unsere Schule. Die Polizei sensibilisierte die **Jahrgangsstufe Q2** für die Gefahren von schweren Verkehrsunfällen im **Crash Kurs**. In den **Teambildungstagen der Fünftklässler** stand die Förderung der Klassengemeinschaft im Fokus. **Die Umbauarbeiten** beginnen nun im **C-Gebäude**.

Termine

September

- 04.09.- Tage religiöser Orientierung
- 06.09. *Stufe 8*

- 07.09. Schulpflegschaftssitzung
19 Uhr

- 12.09. Irmgardis-Fest

- 12.09.- Polenaustausch
- 16.09. *polnische Schülerinnen und Schüler in Köln*

- 14.09. Lehrerkonferenz
n. d. 6. Std. unterrichtsfrei

- 18.09. Fachkonferenzen
- 19.09. Fachkonferenzen

- 19.09. Englischs Theater
Stufe 6

- 26.09. Infoabend zu Sprachreisen
Thomson English
19 Uhr SLZ

- 21.09.- Studienfahrten Q2
- 29.09.



Polen-Austausch

Vom 12.09.-16.09. besuchen uns unsere polnischen AustauschschülerInnen.



Der Förderverein verteilte schöne Blumen am Tag der Einschulung.

Der diesjährige Lehrerausflug wurde von der Fachschaft Biologie organisiert und stand im Zeichen von Pflanzen und Tieren.



Geburtstagsständchen für Hausmeister Kruno Medved

Zu seinem 60sten Geburtstag sangen viele Schülerinnen und Schüler das von Herrn Heidweiler komponierte Lied „Kruno regelt das“ auf dem Schulhof und rührten damit den beliebten Hausmeister Kruno Medved zu Tränen. Ein Lied sagt mehr als tausend Worte.



Paris-Fahrt

Unser 3-tägiger Schulausflug nach Paris mit Frau Föcker und Frau Zander war ein unvergessliches Erlebnis! Frühmorgens erkundeten wir die majestätische Basilika Sacré Coeur im noch verschlafenen Montmartre Viertel und schlenderten durch charmante Pariser Viertel, wie le Marais und Saint-Germain-des-Près. In den nächsten Tagen genossen wir eine Fahrt auf der Seine mit dem bateau mouche und machten abends ein Picknick vor dem funkeln den Eiffelturm. Unsere Reise beendeten wir mit einem beeindruckenden Besuch in Versailles. Paris hat uns verzaubert!

Anna Katharina Sch. (Q2)

KRUNO REGELT DAS !

Jeder kennt ihn, jeder mag ihn, jeden lacht er an.
 Jeder hat mit ihm zu tun die ganze Schulzeit lang.
 Er passt auf, ist überall, packt alles sofort an
 Und man nennt ihn einfach Kruno, Kruno: Supermann!

Wo was hakt, wo was fehlt, wo was wackelt, was nicht passt,
 wo was tropft, wo was klemmt, wo was rostet, weil es nass:
KRUNO REGELT DAS !

Kehren, schrauben, flicken, streuen, immer packt er an.
 Sträucher gießen, Möbel räumen, immer liegt was an.
 Laptopkästen reparieren, dichten, wo was nass.
 Strom und Wasser kontrollieren, Kruno regelt das!

Schlösser tauschen, Lampen wechseln sonst gibt es kein Licht
 Schlüssel ordnen, Stühle stellen, einfach ist das nicht.
 Manchmal Schreiner, manchmal Klempner, ihm ist nichts zu schwer.
 Kruno hilft in allen Lagen, was will man da mehr.

Blumenpracht in Autoreifen, Schilder am WC.
 Und für alles, was hier unschön, hat er ´ne Idee.
 Zettelkasten für Probleme, einfach und perfekt.
 Denn so wird ein jeder Schaden hier ganz schnell entdeckt.

Schmierereien an den Wänden und die Klos "verstoppt".
 Eingeschlag´ne Fensterscheiben, manche sind bekloppt.
 Kruno muss das alles richten und das ist kein Spaß.
 Wär´ er nicht an unsrer Schule, lief hier kaum noch was.

Hat mal jemand was verloren, Kruno hebt es auf.
 Ihn kann man nach allem fragen, ja, verlass dich d´ rauf.
 "Kruno, kannst du uns mal helfen", "Kruno, schau mal hier!"
 "Frag mal Kruno!", "Geh zu Kruno!", "Kruno hilft auch dir!"

Wo was hakt, wo was fehlt, wo was wackelt, was nicht passt,
 wo was tropft, wo was klemmt, wo was rostet, weil es nass:

KRUNO REGELT DAS !

Für Kruno, den besten Hausmeister, von Matthias Heidweiler.



Klassenfahrt der 10b nach Ouddorp in den Niederlanden

Zu Beginn des Schuljahrs sind wir mit der Klasse in die Niederlande zum Brouwersdam bei Ouddorp gefahren. Wir haben dort fünf tolle Tage verbracht und zu fünft oder siebt in sehr modernen und – nennen wir's minimalistisch eingerichteten – Bungalows mit Blick aufs Meer gewohnt.

Das Essen war für eine Klassenfahrt ungewöhnlich lecker und vielseitig; an einem Abend haben wir am Meer gegrillt.

Die Anlage hatte eine spektakuläre Rutsche, aus der man in 4m Höhe ins Meer rutschen konnte. Wir hatten riesig Spaß auf der Rutsche, auch wenn wir wegen unserer Stunts das ein oder andere Wehwechen erlitten haben. Tagsüber haben wir immer einen zweieinhalbstündigen Surfkurs belegt, der nicht nur wegen des sehr beliebten und hübschen Surflehrers ein großer Erfolg und sehr motivierend war. Wir konnten alle auf dem Surfbrett stehen und kamen auch vorwärts!

Insgesamt hat die Klassenfahrt uns allen sehr viel Spaß gemacht, vor allem weil man die Mitschüler*innen sowie unsere Klassenleitung (Frau Hilberer und Herr Henry) von einer ganz anderen, sehr entspannten und fröhlichen Seite kennengelernt hat.

Es war eine großartige Reise!

Mathilda Sch. (10b)



ALUMNI

25 Jahre Abitur - der Jahrgang 1998 feiert "Silbernes"

Etwa die Hälfte der 98er traf sich Mitte August in einem kölschen Biergarten an der Brühler Straße in bester Laune, und man hatte alles mitgebracht: Grill, Salate, Grillgut, Süßes. Gut vorbereitet und organisiert vor allem von Saskia Näscher und Markus Kaiser, die dazu 8 ehemalige Lehrer*innen bewegt hatten, der Einladung zu folgen. Ein klares Zeichen, wie positiv die damalige Zeit in der Erinnerung aller ist. Die Freude über das Wiedersehen 2023 war so groß, dass sofort ein nächstes Treffen in 2024 angesteuert wird.
Martin Hermanns

In diesem Monat nehmen unsere Gremien wieder ihre Arbeit auf, die Schülervvertretung, die Schulpflegschaft und die Schulkonferenz mit neuen und wiedergewählten Mitgliedern. Wir freuen uns auf das gemeinsame Schuljahr und die Zusammenarbeit mit Euch und Ihnen.

Den Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufe 8 wünschen wir persönlichkeitsstärkende Tage religiöser Orientierung, den Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufe Q2 wünschen wir frohe und erlebnisreiche Studienfahrten.

Herzliche Grüße
Jacqueline Friker und Martina Meusch